

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz n.º 6.
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1·50
Provincias, trimestre c 5'00
Número del día 10 cént.

Anuncios a precios medios, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

EFFECTOS DE LA IGNORANCIA

No hay víctima más terrible ni que conduzca al hombre a mayores males, que la ignorancia, la cual manteniendo á la inteligencia en vuela en la espesa y oscura niebla del error, no permite que la razón alumbe nuestros pensamientos, ni que obremos conforme ese infinito destino que el pide y reclama de nosotros.

La ignorancia parece como que priva al hombre de su racionalidad, le saca fuera de la especie humana, y le hace el oprobio de toda sociedad culta.

Muy semejante la ignorancia a la ceguera o a la imbecilidad, se hace sorda a los saludables y sabios consejos de la razón, se rebela contra ella, y en su loco frenesí, condena al hombre a vivir siempre en la lóbrega y tenebrosa noche del error.

El fanatismo, la perversidad y envilecimiento á que le conduce, troca al hombre de ser racional en la fiera mas feroz y temible; a vicios a que le lleva, y las costumbres que arraiga en su voluntad, e conducen como decimos antas, no ya a ser el negro borrón de la sociedad, sino hasta el escarnio de sí mismo. Negro es, como se vé, el cuadro que hay que trazar cuando se trata de presentar los funestos efectos de la ignorancia, cuando esta cumple y se propaga como contagioso mal, en la sociedad.

Pero si a ella se une el orgullo, entonces sube de punto el envilecimiento del hombre, pues al anejo rebajamiento que de éste trae consigo la ignorancia, hay que agregar los que trae la reunión de ésta con aquél, pues ambos vicios conducen á la degradación completa de su racionalidad; a la mas ridícula estupidez.

En las manos de todos el escoger; si sois ilustrados, nos haremos invulnerables en el error y a la ignorancia y nos colocaremos a salvo de sus terribles efectos; si no lo queremos, seremos blanco de sus tiros y sentiremos sus funestas consecuencias.

Por telegrafo

Madrid 10, 14'10

Lotería

En el sorteo celebrado hoy han resultado agraciados con los premios mayores los siguientes números:

2140 con 250.000 pesetas, Madrid.
9860 con 100.000 idem, Rentería.
11051 con 60.000 idem, Cádiz.

Con 6.000 pesetas

7059 y 6944, Barcelona.

8731, 1501 y 10473, Madrid.

12429, Valencia.

202, Barcelona.

3101, Bilbao.

2319 y 7990, Madrid.

3470, 5449 y 17555, Madrid

4338, Melilla.

14052, Utrera.

7430, Zaragoza

16322, Estepona

13092, Padrón

Madrid 10, 11'40 noche.

De Marina

Se destina para eventuales al Apostadero de Cádiz, al teniente de navio D. Salvador Verdejo.

La combinación de Gobernadores

El Sr. Barroso manifestó hoy en su entrevista con los periodistas, que el resto de la combinación de gobernadores está pendiente de varias

consultas á los mismos interesados que residen en provincias.

Más de los Gobernadores

Según referencias autorizadas, la combinación de Gobiernos civiles es muy extensa, y tiene como base la vacante de Badajoz.

Informes fidedignos aseguran que han de cesar ó serán trasladados muchos gobernadores que llevan más de dos años desempeñando sus cargos.

Conferencia

En el Instituto operatorio del Dr. Rubio, dió una interesante conferencia el notable especialista Dr. Carracido, sobre el tema «Influencia del ácido úrico en el artrítismo».

Minoría

El sábado se reunirá en el Congreso la minoría carlista para adoptar acuerdos acerca de los acuerdos parlamentarios.

Se ocuparon los diputados carlistas preferentemente de la formación de un plan que dificulte la discusión del proyecto de ley de Asociaciones.

Trabajos republicanos

Una numerosa comisión de los comités del partido republicano reformista, ha visitado hoy á D. Melquiades Alvarez, para darle cuenta de los trabajos de organización del partido.

Melquiades Alvarez indicó á los comisionados las orientaciones para la marcha de las campañas que se han de reanudar en plazo próximo.

Intervención quirúrgica

Se ha practicado con éxito una delicada operación quirúrgica á una hija del Sr. Navarro Reverter.

Un almuerzo

En el «Nuevo Club» almorcáronse el ministro de Estado Sr. García Prieto y el Dr. Maestre.

Manifestaron que habían hablado extensamente de los asuntos de Marruecos.

Obsequio á las misiones americanas

A las cinco de la tarde han sido obsequiados con un té en el Senado los representantes americanos que asistieron en Cádiz á las fiestas del Centenario.

Asistieron el Gobierno, muchos diputados y senadores y muchas altas personalidades políticas.

Créditos para guerra

El Consejo de Estado, ha remitido al Gabinete, varios expedientes de crédito.

Los de guerra importan 14.000.000 de pesetas.

De ellos, cuatro y medio son para movilización de tropas, pluses para las fuerzas de Melilla y material complementario de guerra.

El Consejo decidió se presentaran á las Cortes, dichos expedientes de créditos para su aprobación.

Director general

Se ha posesionado de la Dirección general de propiedades, D. Heliodoro Suárez Inclán.

Enfermo

Se halla gravísimo el Jefe de vigilancia esn. Gullón.

Desgracia

En la estación férrea de Cercedilla, al ser enganchada al tren, descarriló una vagoneta, recorriendo sola unos 800 metros, á causa del deslizamiento del terreno.

Varios obreros fueron despedidos de la vagoneta, resultando heridos.

Uno de ellos, que fué arrastrado por aquella, está gravísimo.

Jubilación

Se ha firmado la jubilación de D. Julián Calleja, Decano de la Facultad de Medicina de Madrid.

Queja

Una numerosa comisión de industriales madrileños, ha visitado al Sr. Canalejas, con objeto de quejarse del jefe superior de la Policía, que trata de embargarles sus bienes, por no abonar determinadas multas.

Movimiento de tropas

Dicen de Valencia, que se ha ordenado que el regimiento de Tetuan, que estaba en Sagunto, se traslade á Castellón.

Así mismo dicen de Valencia, que marchó á Madrid un batallón del regimiento del Rey, que había ido á aquella ciudad con motivo de la huelga ferroviaria.

Cuestiones obreras

En Tortosa se ha solucionado la huelga de carpinteros, que han vuelto al trabajo en las mismas condiciones que antes de ella.

Benlliure

En Valencia ha marchado á Roma el ilustre escultor Sr. Benlliure.

Gobernador

Llegó á Valencia el Gobernador civil de las Baleares, continuando su viaje para Madrid.

Catástrofe

En Perpiñan, un omnibus automóvil cayó á un precipicio, resultando heridos dieciocho viajeros.

Explosión

En Berlín el dirigible militar número 3, explotó esta mañana, quedando destruido, sin que afortunadamente ocurriera desgracias personales.

Los ferrocarriles argentinos

La Prensa de Buenos Aires publica una información, diciendo que una importante Sociedad extranjera propone comprar los ferrocarriles de la República Argentina, en 250 millones de piastras.

El Ministro de Obras públicas ha dicho que no sabe nada del asunto.

EN LA ECONOMICA

En favor de este Apostadero

En la Sociedad Económica de Am. País, se celebró anoche una reunión á la que asistieron el diputado á Cortes D. Federico Viña y el Sr. D. Ignacio Noriega.

Estos dos señores convinieron con los reunidos, que hay que emprender una activa campaña en favor de los intereses del Apostadero y Astillero de Cádiz, teniéndose en cuenta para cuando se trate de las construcciones navales de la segunda escuadra, el votarán.

El Sr. Layna, prometió su apoyo al más decidida en particular que tanto el distrito que representa y que es el más rico, econozca el derecho que tiene á las buques en este Apostadero.

La Sociedad Económica, convocará á reuniones, que dado que es de interés para Cádiz, han de resultar importantes.

NOTICIAS DE LA TARDE DE AYER

LOCALES

Telegrama

El Presidente del Senado, Sr. Montero Ríos en contestación al telegrama que le dirigieran los Senadores que se encontraban en ésta, y que reconocieron el brillante discurso pronunciado en el Gran Teatro por su compañero Sr. López Muñoz, dirige al Sr. Gobernador civil el siguiente despacho:

«Atento V. S. Sirvase manifestar mi reconocimiento á los Sres. Senadores Ranedo, Sastrón, Testor, Oeda, Carranza, Martínez, Coto y Mégares, que me telegrafian por su conducto, que celebré el brillante éxito que ya esperaba de nuestro ilustre compañero el insigne orador López Muñoz, dirige al Sr. Gobernador civil el siguiente despacho:

«Mucho sentí no poder yo concurrir á fiesta tan patriótica y no haber estado en ella sino de corazón y con mis sentimientos.»

Felicitación

El Sr. D. Francisco Cantos, presidente de la Sociedad «Balneario Victoria», oficia al Sr. Gobernador civil demostrándole su gratitud por el eficaz auxilio prestado en la fiesta de aviación por la fuerza de la Guardia civil y policía, complaciéndose en consignar que, debido á las acertadísimas disposiciones en la distribución de la fuerza, tanto en el interior como en el exterior del edificio, así como en el cielo por todos demostrado, ha dado lugar á que no se registre en la expresada fiesta ni el más pequeño incidente.

E. P. D. En el Hospital civil ha fallecido D. Juan Valero García.

Visita

El Alcalde, Sr. Rivas, fué visitado ayer tarde por el Presidente de la Asociación de la Prensa diaria de Barcelona, Sr. Corominas; el Diputado y propietario de la Agencia informativa de su nombre, en Madrid, D. Francisco Paris Mencheta, y el Sr. Oliver, director-propietario de «La Vanguardia», de Barcelona.

Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro de los Caballeros Hospitalarios recibió curación el obrero accidentado en el trabajo, Manuel Cuvielle, de una herida punzante en la cara plantar del pie izquierdo.

Autorización

Doña Primitiva de San Gumersindo, viuda de Derqui, solicita autorización para que pueda concurrir á la estación del ferrocarril un automóvil y un coche de dos caballos, de su propiedad, á los efectos de su alquiler.

Contingente provincial

Por cuenta de este concepto, ingresaron ayer en la Caja de la Diputación provincial,

los Ayuntamientos de Arcos, Olvera y Torre-Alháquime.

Crónica judicial.

EN LA AUDIENCIA

LOS JUICIOS DE AYER

Hirió al que le llamó ladron

En el sitio conocido por «Majadales de Roche», en el término de Comil, tiene Juan de Dios Pérez una viña. De ella, le faltaron el invierno pasado varios *rodrigones*, que son unos palos ó estacas que sirven para que, clavados en el suelo junto á las cepas, se enreden en ellos las ramas y el fruto no roce en la tierra.

Estos *rodrigones*, creyó el Juan de Dios que se los había sustraído su convecino Francisco Ramírez Guzmán (a) Conde, ó los hijos de éste, y en esta creencia, buscólo y le imputó la comisión de tal acto.

Pérez Guzmán, que estaba inocente y no sabía nada de dicha sustracción, se obcecó al ver que se le imputaba, y acudió al Juan de Dios, tirándolo al suelo y dándole con un palo varios golpes que le ocasionaron heridas que tardaron en sanar más de 30 días.

Fué procesado Ramírez Guzmán como responsable de un delito de lesiones graves, apreciando el Sr. Fiscal, en su favor la atenuante de arrebato y obcecación.

Ayer compareció en la Sección primera, conformándose con la pena de cuatro meses y un día de arresto que aquel funcionario solicitaba se le impusiera.

Chicucho honrado
También compareció ayer en la Sección primera, Manuel Cancino Barciela, un personaje, que no ha sido condenado con anterioridad, nada

arresto, con lo que no se conformó el defensor Sr. Portela, que interpuso un fallo absolutorio.

Para hoy

Hoy será una buena mañana la que se pasará en la Audiencia. Hay anunciado algo, que no es lo corriente.

Informan, en causa distinta, dos abogados de los que no van por la Plaza de la Reina, nada más que cuando repican gordo.

Son éstos, nuestros respetables amigos los Sres. D. Sebastián Martínez de Pinillos y D. Francisco Clotet, que van a actuar, el primero en una causa por delito de disparo y lesiones, y el segundo en una por injurias.

Pero hay otra novedad, y es que el joven abogado D. Luis Beltrami y Urquiza, que juró el miércoles, debutó hoy con una causa por resistencia, que le ha cedido un compañero.

Así es, que si todo esto sucede como está anunciado, hoy habrá una buena cronica judicial.

BALLESTEROS**Hojas sueltas**

Ayer abandonó el lecho repuesto de la indisposición que padecía, el Gobernador civil de esta provincia, Sr. Samartín.

Lo que celebramos.

En el Oratorio de San Felipe Neri recibió por vez primera la Sagrada Comunión, el joven D. Melquiades Almagro y Montes de Oca.

Al acto le acompañaron sus señores padres.

Ofició la Misa el P. Marchante, el qual después dirigió una sentida plática, antes de conceder el Augusto Sacramento.

El solemne acto terminó con la renovación de las promesas del bautismo.

El altar mayor lucía un de icado exorno, así como profusa iluminación.

Durante el acto el órgano dejó ear bonitas composiciones.

La iglesia estaba concurridísima.

La encantadora señorita María Dávila Garvey, hija de los marqueses de Villamarta, ha contraído matrimonio, en Sevilla, con don José Vázquez Pablo.

Ha regresado a Vejer procedente de Sevilla, la señora marquesa viuda de Tamáron.

El Gobernador civil, señor Samartín, convaleciente de la dolencia que sufre, concurrió ayer á su despacho oficial.

Descámosle rápido restablecimiento.

Los marqueses de Méritos, han regresado á Jerez.

Hallase gravemente enfermo, el bizarro general de brigada D. Pío Castro, por cuyo alivio hacemos votos.

En la parroquia de San Antonio, verificóse ayer el bautizo de la hija recién nacida de nuestros respetables vecinos los señores de Lacave (D. Pedro).

El párroco señor Duarte, impuso á la neófita los nombres de Eugenia María Javiera, Josefina Cándida Luisa del Corazón de Jesús.

Fueron padrinos los señores de Lacave (D. Luis), á quienes representó en la ceremonia, la bella y distinguida señorita Blanca Lacave y de la Rocha.

Brillante iluminación de cera y electricidad, lucía la capilla, que se hallaba artísticamente exornada con flores.

Numerosa y distinguida concurrencia asistió al religioso acto.

Recibian los señores de Lacave (D. Pedro), nuestra más sincera felicitación por un fausto suceso de familia.

Del Ferrol llegó ayer en el expreso, nuestro distinguido amigo don Miguel Aguirre y Corbeto.

Equis.**Glorosis Anemia**

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAÍZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tono rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrhea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Los ferroviarios

Orden de la Plaza y provincia del 10 de Octubre de 1912.

El Excmo. Sr. Capitán General de la Región, en telegrama de ayer dice lo siguiente al Excmo. Sr. General Gobernador Militar:

Para cumplimentar art. 5º R. O. C. 4 Octubre actual (D. O. núm. 226) sirvase V. E. remitirme relación nominal por cuerpos de individuos pertenecientes á cuerpos de esta provincia, zona de Recruitamiento Depósito Reserva y excedentes de capos que pertenezcan ó hayan pertenecido á empresas ferroviarias.

Lo que de orden de V. E. se publica por la presente para su cumplimiento, debiendo enviarlo á este Gobierno Militar, con la posible urgencia las relaciones mencionadas. — El Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor, Gonzalo Gutiérrez.

Los marqueses de Méritos, han regresado á Jerez.

Hallase gravemente enfermo, el bizarro general de brigada D. Pío Castro, por cuyo alivio hacemos votos.

En la parroquia de San Antonio, verificóse ayer el bautizo de la hija recién nacida de nuestros respetables vecinos los señores de Lacave (D. Pedro).

El párroco señor Duarte, impuso á la neófita los nombres de Eugenia María Javiera, Josefina Cándida Luisa del Corazón de Jesús.

Fueron padrinos los señores de Lacave (D. Luis), á quienes representó en la ceremonia, la bella y distinguida señorita Blanca Lacave y de la Rocha.

Brillante iluminación de cera y electricidad, lucía la capilla, que se hallaba artísticamente exornada con flores.

Numerosa y distinguida concurrencia asistió al religioso acto.

Recibian los señores de Lacave (D. Pedro), nuestra más sincera felicitación por un fausto suceso de familia.

Del Ferrol llegó ayer en el expreso, nuestro distinguido amigo don Miguel Aguirre y Corbeto.

Felicitamos á todos los poseedores del billete agraciado.

La Administración de la calle de la Compañía, tiene desde el 11.041 al 11.050, por lo cual le corresponde una aproximación de 1.940 pesetas.

La Administración de la calle de la Compañía, tiene desde el 11.041 al

11.050.

Los Sres. de Lainez, cedieron uno de

los décimos á D. Pedro N. González, de

Jerez, al que le telefonearon conocida la

noticia inmediatamente.

Felicitamos á todos los poseedores del

billete agraciado.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del

Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio de

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia), en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impétigos, acúnes, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezones, llaga varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en

todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

Un naufragio

Dicen de Sevilla:

«Desde el domingo último venía circulando por Sevilla el rumor de que un barco de alto porte, de los que hacen la carrera de Sevilla á Londres y otros puntos del centro del Norte de Europa, y perteneciente á la matrícula de este puerto, había naufragado en las costas gallegas.

Las noticias que adquirimos acusaban confusión, y por tanto, resultaba difícil la confirmación del accidente marítimo.

Algun periódico de la corte publicó un corto sueldo dando cuenta del naufragio de un buque que coincidía con el Juan Cunningham, que es el barco á que nos referimos.

No se habló más del asunto, pero al circular ayer nuevamente el rumor, acudimos á la casa naviera Mac-Andrew y Compañía, armadora del citado buque.

Nos dijeron que el accidente era seguramente cierto y que ocurrió el sábado último.

El buque navegaba con rumbo al Norte, cogiéndole gran temporal á la entrada del puerto de Villagarcía.

El buque perdió el gobierno, dirigiéndose contra un banco de piedra situado en las proximidades de la isla de Salvora, donde chocó, hundiéndose rápidamente.

La tripulación se salvó, tras grandes esfuerzos.

La administración de la calle de la

Compañía, tiene desde el 11.041 al

11.050.

Los Sres. de Lainez, cedieron uno de

los décimos á D. Pedro N. González, de

Jerez, al que le telefonearon conocida la

noticia inmediatamente.

Felicitamos á todos los poseedores del

billete agraciado.

La Administración de la calle de la

Compañía, tiene desde el 11.041 al

11.050.

Los Sres. de Lainez, cedieron uno de

los décimos á D. Pedro N. González, de

Jerez, al que le telefonearon conocida la

noticia inmediatamente.

Felicitamos á todos los poseedores del

billete agraciado.

La Administración de la calle de la

Compañía, tiene desde el 11.041 al

11.050.

Los Sres. de Lainez, cedieron uno de

los décimos á D. Pedro N. González, de

Jerez, al que le telefonearon conocida la

noticia inmediatamente.

Felicitamos á todos los poseedores del

billete agraciado.

La Administración de la calle de la

Compañía, tiene desde el 11.041 al

11.050.

Los Sres. de Lainez, cedieron uno de

los décimos á D. Pedro N. González, de

Jerez, al que le telefonearon conocida la

noticia inmediatamente.

Felicitamos á todos los poseedores del

billete agraciado.

La Administración de la calle de la

Compañía, tiene desde el 11.041 al

11.050.

Los Sres. de Lainez, cedieron uno de

los décimos á D. Pedro N. González, de

Jerez, al que le telefonearon conocida la

noticia inmediatamente.

Felicitamos á todos los poseedores del